

Province de Québec

Centre de services scolaire des Navigateurs

École de l'Étoile

Lévis

Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil
d'établissement de l'École de l'Étoile, tenue le 31 janvier
2024 à 19 h au 1300 Rue de l'Étoile à Lévis.

Membres du conseil présents

Mme Marie-Ève Gagnon, directrice

M. Guillaume Bilodeau, président

Mme Marie-Pier Maheux, parent

Mme Stéphanie Boucher, parent

M. Michel Brisebois, parent

M. Stéphane Hébert, parent

Mme Julie Sénéchal, enseignante

Mme Isabelle Baron, enseignante

Mme Véronique Pigeon-Hallée, enseignante

Mme Karine Lemay, enseignante

Mme Karine Martineau-Beaudoin, responsable du service de
garde

Mme Josée Grenier-Bourelle, éducatrice en service de garde

Mme Véronique Lemay, personnel professionnel
psychoéducatrice

Membres du conseil absents

Mme Soumia Zermani, parent

Mme Valérie Rouleau, parent

Invités

Mme Kim Blouin, secrétaire

Mme Noémie Beaupré, stagiaire enseignement

Mme Arielle Michaud, stagiaire enseignement

M. Maxime Doyon, parent



1.0 PRÉLIMINAIRES

1.1 Ouverture de la rencontre et vérification du quorum

Mme Marie-Ève Gagnon déclare la séance ouverte à 19 h 00.
Le quorum est atteint.

1.2 Lecture et adoption de l'ordre du jour du 31 janvier 2024

CE 23-24-05

IL EST PROPOSÉ par Mme Véronique Pigeon-Hallée
QUE l'ordre du jour de la séance du 31 janvier 2024 soit
adopté.

Adopté à l'unanimité

1.3 Suivi et adoption du procès-verbal des rencontres du 27 septembre 2023 et du 25 octobre 2023.

CE 23-24-06

IL EST PROPOSÉ par Mme Véronique Pigeon-Hallée **ET**
SECONDÉ par Isabelle Baron **QUE** les procès-verbaux du 27
septembre 2023 et du 25 octobre 2023 soient adoptés.

Adoptés à l'unanimité



2.0 INTERVENTION DU PUBLIC

Caisse scolaire

M. Maxime Doyon se questionne à savoir pourquoi il n'y a pas de caisse scolaire.

M. Guillaume Bilodeau dit que, s'il y a de l'intérêt, on peut la remettre en place.

Mme Marie-Ève Gagnon ne veut pas que cela passe par le secrétariat pour l'instant, car nous n'avons plus de secrétaire (nous avons trois retraités qui dépannent).

Budgets

M. Maxime Doyon se demande pourquoi les fonds pour la cour d'école ne sont pas placés dans des comptes à rendement garanti plutôt que de demander de l'argent aux parents.

3.0 CONSULTATIONS-DÉCISIONS

3.1 Remplacement du membre-parent au CE

M. Stéphane Hébert est le nouveau membre-parent sur le CE.

3.2 Suivis budgétaires 23-24

Mme Marie-Ève Gagnon dit que la santé budgétaire de l'école est bonne. L'an passé un surplus a été fait dans le fonds 4. L'argent est reporté d'année en année.

Filets

Mme Véronique Pigeon-Hallée dit que les filets devaient être payés par le CSS. Mme Marie-Ève Gagnon pense qu'ils devaient être payés par le CE. Elle va vérifier.

Fonds du CE

M. Guillaume Bilodeau se questionne sur le budget du CE (fonds 5). Est-ce que Paule Lévesque et la Ludothèque ont déjà été payés?

Mme Marie-Pier Maheux demande s'il est possible d'avoir les détails des dépenses à jour.

Fonds du SDG

Mme Karine Martineau-Beaudoin présente le fonds du SDG (fonds 8). Il y a un bon surplus à cause du manque de personnel.

Des dépenses pour les surplus de l'an passé sont déjà prévues.

- Mme Marie-Ève Gagnon dit qu'une demande a été faite pour augmenter la clôture le long de la rue Marie-Victorin pour bloquer les ballons.
- Mme Karine Martineau-Beaudoin dit qu'il est prévu de bloquer l'arrière du cabanon et de refaire le lignage de la cour.

CE 23-24-07

IL EST PROPOSÉ par M. Stéphane Hébert **ET SECONDÉ** par M. Guillaume Bilodeau **QUE** les budgets soient adoptés.
Adoptés à l'unanimité

3.3 Acte d'établissement 24-25

Mme Marie-Ève Gagnon dit qu'il faut ajouter une note, car l'école est utilisée par la ville le soir.

CE 23-24-08

IL EST PROPOSÉ par M. Michel Hébert **ET SECONDÉ** par Mme Isabelle Baron **QUE** l'acte d'établissement soit adopté.
Adopté à l'unanimité



3.4 Modalités pour l'entrée progressive du préscolaire 24-25

Mme Véronique Pigeon-Hallée présente le calendrier de l'entrée progressive. La dernière demi-journée est enlevée, car la plupart des enfants allaient au SDG après. Ainsi, ils ne bénéficiaient pas des avantages de l'entrée progressive.

À corriger sur l'horaire : « Lundi 2 septembre » et non « lundi 4 septembre ».

CE 23-24-09

IL EST PROPOSÉ par M. Guillaume Bilodeau **ET SECONDÉ** par M. Stéphane Hébert **QUE** le calendrier pour l'entrée progressive du préscolaire 24-25 soit adopté.

Adopté à l'unanimité

3.5 Critères de sélection d'une direction d'établissement scolaire

Mme Isabelle Baron se questionne à savoir si les critères établis seront considérés par le CSS, si ce travail sert vraiment à quelque chose. Elle propose : innover.

Mme Marie-Pier Maheux propose : avoir des compétences stratégiques, être gestionnaire (volet administratif).

M. Guillaume Bilodeau propose : stabilité.

Mme Marie-Pier Maheux souligne que, par le passé, elle n'a pas toujours été satisfaite.

Mme Julie Sénéchal propose : visionnaire.

Mme Stéphanie Boucher propose : courage managérial.

3.6 Consultation des élèves – Sur quoi?



Place aux jeunes

Mme Marie-Ève Gagnon dit que le comité *place aux jeunes* répond à la demande de consultation.

Mme Véronique Pigeon-Hallée et Mme Isabelle Baron expliquent ce que les jeunes font dans l'école dans ce comité.

SDG

Mme Josée Grenier-Bourelle propose de le faire sur le SDG. Est-ce que les élèves aiment les activités? Est-ce qu'ils trouvent qu'ils sont trop organisés ou pas assez? Mme Josée Grenier-Bourelle trouve que malgré les belles activités organisées, il y a du « chialage » de la part des élèves.

Mme Karine Martineau-Beaudoin propose de passer le sondage sur le temps de classe ou sur le temps du dîner pour que les élèves du 3^e cycle soient présents.

Mme Marie-Ève Gagnon propose de peut-être faire des sondages différents selon l'âge des enfants.

IL EST PROPOSÉ par Mme Stéphanie Boucher **ET SECONDÉ** par Mme Marie-Pier Maheux **QUE** la consultation des élèves au SDG soit adoptée.

Adoptée à l'unanimité

CE 23-24-10

4.0 INFORMATIONS

4.1 Suivis au dossier de l'embellissement de la cour d'école – Comité des parents bénévoles et autres

Les filets Super C

Mme Marie-Ève Gagnon a creusé le dossier du filet côté Super C. Elle a eu l'aide des ressources matériels du CSS.

Mme Marie-Ève Gagnon n'a pas la soumission initiale.

Mme Josée Grenier-Bourelle dit que la compagnie du côté du Super C n'était pas intéressée à payer pour l'installation de filets.

Les filets Marie-Victorin

Mme Marie-Ève Gagnon explique que pour la clôture du côté de Marie-Victorin, il faut avoir l'autorisation de la ville pour y installer un filet plus haut. Le sujet y sera discuté au prochain



conseil de ville (7 février). Toutefois, la route est provinciale, donc la ville dit que cela ne les concerne pas.

Mme Marie-Ève Gagnon dit qu'il est déconseillé d'y mettre un filet, car l'abrasif des voitures va détériorer rapidement le filet. Ce qui est proposé, c'est un panneau (plexiglas).

Mme Josée Grenier-Bourelle a une soumission pour des filets d'une compagnie qui a fait plusieurs écoles et qui offre une garantie.

Autobus (structure de jeu)

Mme Marie-Ève Gagnon a fait un retour hier avec la ville.

Structures de bois et arbres

Mme Josée Grenier-Bourelle dit qu'il y a déjà des éléments à réparer.

Mme Marie-Ève Gagnon propose de faire une relance auprès des parents pour l'entretien au printemps.

Financement de la cour

Mme Josée Grenier-Bourelle

- Fromagerie Victoria (fromage en grains)
- Il faut revoir le plan pour la cour d'école afin de faire des demandes pour des subventions. Il faut se questionner si le plan initial est encore de mise. Est-ce que l'on veut encore un terrain de soccer synthétique. Ce travail sera probablement fait en début de l'an prochain.
- Mme Sandra Vachon Roseberry (enseignante) est au courant des subventions possibles. Elle pourrait venir



présenter au CE en fin d'année ou au début de l'an prochain.

M. Guillaume Bilodeau va essayer de parler à Mme Sandra Vachon Roseberry pour la prochaine rencontre.

Mme Marie-Pier Maheux se questionne sur les projets du parc Bleu (rue de l'Étoile). Il serait pertinent d'être au courant pour ne pas faire la même chose.

Mme Josée Grenier-Bourelle propose de faire une communication aux parents pour faire un topo et les tenir au courant.

Mme Marie-Pier Maheux demande s'il y a des parents sur le comité *cour d'école*. Mme Josée Grenier-Bourelle répond qu'il y a quatre parents et quatre membres du personnel.

4.2 Projet éducatif

Mme Marie-Ève Gagnon a rencontré la dame du CSS pour l'aider à épurer le projet éducatif (PE).

Mme Marie-Ève Gagnon reverra le PE avec le comité et l'enverra par la suite aux membres du CE avant la prochaine rencontre pour lecture.

Mme Marie-Ève Gagnon explique qu'il y a trois axes au PE.

1. L'écriture, car il y a une chute dans les notes des 6^e année dans les dernières années.
2. Les pratiques collaboratives des intervenants scolaires.
3. Le partenariat communauté-école-famille.

Mme Marie-Ève Gagnon dit que le PE doit être terminé pour avril.

4.3 Retour sur la conférence de Paule Lévesque

Mme Véronique Pigeon-Hallé dit qu'il y a eu une quarantaine de parents présents et que les commentaires étaient positifs. Paule est disponible pour revenir pour la gestion des émotions avec les petits (vers mai). Mme Véronique Pigeon-Hallée

propose d'inviter les parents des enfants qui entreront à la maternelle l'an prochain.

Mme Véronique Lemay propose la gestion des écrans avec Nancy Doyon.

Mme Julie Sénéchal propose une offre gratuite : balado (UMR, Nancy Gaudreau) pour les parents et les enseignants.

Mme Marie-Pier Maheux propose de faire des ateliers (on écoute ensemble le balado et on en parle). La psychoéducatrice de l'école pourrait animer ces ateliers.

Mme Julie Sénéchal dit que le CSS a déjà offert à tous quelque chose en lien avec les écrans.

Résultat de la discussion : On y va avec une autre conférence de Paule Lévesques. À revoir avec Madame Véronique Lemay si on veut mettre de l'avant les ateliers avec les balados.

4.4 Activités parascolaire – Dimension culturelle et sportive

Mme Marie-Ève Gagnon présente les activités qui seront offertes le soir de 17h à 18h : cheerleading, fusion sport, espagnol, théâtre, art.

Mme Marie-Ève Gagnon dit que les cours *Gardiens avertis* et *Prêt à rester seul* se donneront probablement à l'église de Saint-Nicolas.

M Guillaume Bilodeau va demander plus d'informations à la personne qui lui avait écrit pour offrir des cours de band de

musique à l'école. A-t-elle besoin d'utiliser le matériel (instruments de musique) de l'école?

4.5 Correspondance

Aucune

4.6 Mot du président

M. Guillaume Bilodeau est content de collaborer avec la nouvelle directrice et le nouveau membre-parent.

4.7 Mot de la direction

Mme Marie-Ève Gagnon dit qu'elle aime savoir ce qu'il faut régler avant que ça devienne problématique. Elle aime régler les choses au fur et à mesure.

Stationnement

Concernant les nouvelles procédures dans le stationnement, Mme Marie-Ève Gagnon dit qu'un membre du personnel s'est fait accrocher par une voiture. Le message concernant la

procédure a été envoyée hier et elle a reçu un seul message de plainte. Elle voit déjà une amélioration ce matin.

Mme Marie-Ève rapporte que des enseignants qui surveillaient dans le stationnement ont reçu des commentaires pas gentils de la part de parents qui venaient porter leurs enfants.

Une semaine de sensibilisation est à venir (semaine du 12 février). Les policiers ont été sollicités pour venir sensibiliser les automobilistes autour de l'école.

Mme Marie-Pier Maheux propose de créer un défi : 28 jours à la marche pour aller à l'école, décore ton parapluie, etc.

4.8 Mot du personnel de l'école

Mme Julie Sénéchal parle du comité *climat scolaire positif*. Elle dit qu'une problématique avait été soulevée concernant les

mots utilisés par les élèves. Il y aura donc une thématique par mois à ce sujet.

Mme Véronique Pigeon-Hallée dit que le plan de rattrapage a commencé cette semaine. Elle souhaite aussi la bienvenue à la nouvelle directrice et elle dit qu'on l'apprécie beaucoup.

4.9 Mot du SDG

Mme Karine Martineau-Beaudoin dit que tout s'est stabilisé. Il y a suffisamment de personnel.

Mme Karine Martineau-Beaudoin dit qu'il y aura une sortie à la cabane à sucre le 2 avril. La soumission était à 18,50\$, mais le prix est ajusté à 19,25\$

Mme Karine Martineau-Beaudoin dit que le SDG sera ouvert à tous les jours de la semaine de relâche.

4.10 Mot du comité de parents

Pas de commentaires

5.0 DATE DE LA PROCHAINE RENCONTRE

20 mars 2024

6.0 LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE

Levée de l'assemblée 21h07

IL EST PROPOSÉ PAR Guillaume Bilodeau

QUE la séance soit levée.

CE 23-24-11

Adopté à l'unanimité

Président

M. Guillaume Bilodeau

Directrice

Mme Marie-Ève Gagnon